

France/Cinq jours après être tombé sous les coups d'un jihadiste Hommage au colonel Beltrame, symbole de "l'esprit français de résistance"

AFP
Paris/France

Ce "héros" a ainsi été fait Commandeur de la Légion d'honneur par le président Emmanuel Macron, qui en a lu l'éloge funèbre.

ARNAUD Beltrame incarne "l'esprit français de résistance" : la France a rendu hier un hommage solennel au gendarme qui a donné sa vie pour sauver une otage lors de l'attaque jihadiste dans le sud de la France vendredi.

Devant le cercueil de l'officier recouvert d'un drapeau français, en présence de plus de 1 200 invités et du gouvernement au complet, le président Emmanuel Macron a célébré le courage du gendarme et dénoncé "l'hydre islamiste", cet "ennemi insidieux".

"Il rejoint le cortège valeureux des héros qu'il chérissait", a déclaré le chef de l'État dans son éloge funèbre au monument parisien des Invalides, affirmant que "sa mémoire vivra" et "son exemple demeurera". "Sa grandeur a sidéré la France", a-t-il lancé devant une foule émue et silencieuse, convoquant l'histoire pour le placer dans la lignée des héros français, de Jean Moulin à Jeanne d'Arc et Charles de Gaulle, des soldats de Verdun aux combattants du maquis et

aux Justes. Inconnu il y a une semaine, le gendarme Arnaud Beltrame est devenu un "héros français", promu au grade de colonel et fait Commandeur de la Légion d'honneur, après avoir pris la place d'une femme otage lors de l'attentat qui fait quatre morts vendredi à Carcassonne et Trèbes.

Le gendarme de 44 ans a lui-même été tué par l'assaillant, Radouane Lakdim, un petit délinquant radicalisé se réclamant du groupe Etat islamique. Le colonel Beltrame "faisait face à l'agression islamiste, face à la haine, face à la folie meurtrière, et avec lui surgissait du cœur du pays l'esprit français de résistance", a souligné M. Macron, appelant "chaque citoyen" à "un regain de vigilance et de civisme" face à "l'islamisme souterrain".

"OBSCURANTISME BARBARE" • Le président a fait le lien avec une autre affaire qui a bouleversé la France, le meurtre vendredi d'une octogénaire juive Mireille Knoll, "assassinée parce qu'elle était juive" et victime du même "obscurantisme barbare". "Nous l'emporterons par la cohésion d'une nation rassemblée", a-t-il martelé dans la cour de l'hôtel des Invalides, monument qui abrite une nécropole militaire et la dépouille de Napoléon, devenu lieu des hommages nationaux aux



Photo : AFP

Le président Emmanuel Macron devant le cercueil du colonel Arnaud Beltrame. Un "héros français" qu'il a élevé au rang de Commandeur de la Légion d'honneur.

grands hommes et femmes de France.

Le temps d'une matinée, cette cérémonie, retransmise en direct par de nombreuses chaînes de télévision y compris à l'étranger, a mis entre parenthèses la polémique sur la politique antiterroriste du gouvernement, jugée trop laxiste par certains à droite et à l'extrême droite, qui n'a cessé d'enfler depuis l'attentat.

Tué vendredi lors de l'assaut de l'unité d'élite de la gendarmerie, Radouane Lakdim était fiché "S" (pour "sûreté de l'Etat") depuis 2014 et inscrit depuis novembre 2015 au Fichier des signalements pour la prévention et la radicalisation à caractère terroriste. L'hommage a réuni les anciens présidents François Hollande et Nicolas Sar-

kozy, les dirigeants politiques de tous bords et plus de 300 députés.

Dans la foule figuraient aussi les familles des victimes, les personnes présentes lors de l'attaque, des élus des communes touchées ainsi que des centaines d'anonymes, dont de nombreux militaires. Après la cérémonie, le chef de l'État a reçu à huis clos les familles d'Arnaud Beltrame et des autres victimes.

"AU-DELA DE LA HAINE" • Escorté de motards de la garde républicaine, le convoi funéraire était parti du Panthéon, le monument dédié aux grandes personnalités françaises, tandis qu'une minute de silence était observée dans toutes les gendarmeries et préfectures, mais aussi à l'Elysée et place Beauvau.

Des milliers de personnes, dont des centaines de lycéens, ont salué le passage de sa dépouille dans les rues de Paris, le long d'un trajet jalonné de CRS, gendarmes mobiles, cavaliers à cheval et sapeurs-pompiers, en tenues d'honneur. "Ça me semblait important de participer à cette hommage et de rendre les honneurs au lieutenant-colonel Beltrame qui nous a permis d'aller au-delà de la colère et de la haine", commentait Victoire, 23 ans, debout le long du trajet.

Silhouette élancée et yeux clairs, Arnaud Beltrame était sorti major de son école militaire, avant de rejoindre une unité d'élite de parachutistes en Irak, puis de participer à la sécurité du palais présidentiel de l'Elysée et de commander une compagnie en Normandie.

Ses obsèques seront célébrées ce jeudi à Ferrals (sud), où il résidait avec son épouse. Les trois autres victimes - Hervé Sosna, Jean Mazières et Christian Medves - seront également inhumées aujourd'hui.

Depuis sa mort, Arnaud Beltrame symbolise pour la presse et les dirigeants politiques le "sens du devoir", la "bravoure", le "courage" et "l'héroïsme", et certaines municipalités ont déjà donné son nom à une rue ou un lieu public.

L'Afrique en bref

• **Cameroun/Jihadistes.** Un soldat tué dans le nord

Un soldat camerounais a été tué et quatre autres blessés mardi dans une embuscade tendue dans le nord du Cameroun par des éléments du groupe jihadiste nigérian Boko Haram, selon une source militaire tchadienne.

• **Ethiopie/Politique.** Abiy Ahmed choisi pour devenir Premier ministre



Photo : AFP

La coalition au pouvoir en Éthiopie a choisi mardi comme nouveau leader et donc prochain Premier ministre Abiy Ahmed, 42 ans, un gage d'apaisement à l'égard de l'ethnie oromo dont il est issu et qui a été pour beaucoup dans la démission de son prédécesseur.

A travers le monde

• **Birmanie/Politique.** Win Myint élu président

Win Myint, 66 ans, proche allié de la dirigeante Aung San Suu Kyi, est devenu hier le nouveau président de la Birmanie, après un vote du Parlement en sa faveur. Il remplace Htin Kyaw qui a démissionné après près de deux années à ce poste.

• **Chine-Corée du Nord/Diplomatie.** Kim Jong Un reçu en grande pompe à Pékin



Photo : AFP

Le dirigeant nord-coréen Kim Jong Un a été accueilli en grande pompe à Pékin pour sa première visite - secrète - en Chine, lors de laquelle il s'est prononcé pour la "dénucléarisation" de toute la Corée, avant son sommet attendu avec Donald Trump.

• **Irak-Syrie/Conflit.** La coalition admet 14 victimes civiles de plus

La coalition internationale antijihadiste menée par les États-Unis en Syrie et en Irak a reconnu hier la mort de 14 civils supplémentaires au cours de frappes aériennes, portant le total à un minimum de 855 civils tués en plus de trois ans.

RDCongo/Combats dans l'est

Dix civils et un présumé rebelle ougandais tués à Beni

AFP
Beni/RD Congo

Ces affrontements, qui se poursuivaient hier, ont suscité la colère des habitants au point de barricader les principales artères.

DIX civils et un présumé rebelle ougandais musulman ont été tués à Beni, ville de l'est de la Répu-

blique démocratique du Congo, lors de combats entre rebelles et militaires, suscitant la colère des habitants, a-t-on appris hier de sources concordantes. Les rebelles des Allied Democratic Forces (ADF) ont attaqué nos positions aux alentours de la ville de Beni hier soir, "jusque-là, on déplore la mort de dix civils", a déclaré à l'AFP le capitaine Mak Hazukay, porte-parole de l'armée

dans la région.

"Un ADF a également été tué, les combats se poursuivent", a-t-il ajouté.

Les corps des civils sont gardés à la morgue de l'hôpital général de Beni et "portent des traces d'armes à feu ou de coups de machettes", a indiqué Michel Kakule, médecin directeur de cette structure médicale de la province du Nord-Kivu.

"La population en colère a

barricadé les principales artères, protestant contre la tuerie de dix civils", a indiqué de son côté Gilbert Kambale, un responsable de la société civile locale. Depuis janvier, l'armée a lancé une nouvelle opération militaire contre les ADF mais les tueries se poursuivent dans Beni et ses environs.

Les ADF "mènent maintenant une guerre asymétrique : lorsqu'on les attaque d'un côté, ils contournent et contre-attaquent de l'autre", a expliqué le capitaine Hazukay.

Opposés au président ougandais Yoweri Museveni, les ADF sont présentes au Nord-Kivu depuis 1995, et sont accusées d'avoir massacré plusieurs centaines de civils depuis octobre 2014 dans la région de Beni. Les rebelles sont aussi accusés d'avoir tué une quinzaine de Casques bleus tanzaniens en décembre 2017.

C'est arrivé...

Un Argentin change de sexe pour partir cinq ans plus tôt à la retraite

Un fonctionnaire des impôts a opté pour un changement de sexe comme le permet la législation en Argentine, afin de partir à la retraite à 60 ans, au lieu de 65 pour les hommes, selon la presse argentine. Sergio, 59 ans, est devenu Sergia. D'après le site internet InformaSalta, cet homme divorcé vit en couple avec une jeune

femme et a abusé d'une loi permettant aux travestis de changer de sexe à l'état civil sans opération de changement de sexe. "C'est un cas manifeste d'abus, de détournement de droits à la retraite et de la loi sur l'identité sexuelle", a déploré le directeur des services de l'état civil de la province de Salta, Matías Assennato.

... dans la province de Salta (Argentine)